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Suite aux élections qui se sont déroulées le matin l’équipe d’Olivier BAYLE assume la suite de 
la plénière qui avait été consacré le matin au bilan de l’olympiade de Bernard BOUFFINIER, 
et à la présentation de la partie haut-niveau  puis aux élections. 
L’ordre du jour prévu est donc établi avec 3 points à voir dans le temps imparti : la feuille de 
route de la saison 2013 gérée par le GSS1, la présentation du journal d’info de la commission 
et la parole aux régions. 
 

1 PRESENTATION DU GROUPE DE SUIVI SPORTIF (GSS) 

Daniel Bonin rappelle que l’année 2013 est une année transitoire car il sera difficile de changer 

beaucoup de choses dans les annexes alors que la nouvelle commission vient de se mettre en place. 

Un nouveau travail doit être effectué pour 2014, 2015. 

 

Présentation de l’organigramme du GSS (voir en annexe). 

 

Daniel lance un appel à des représentants de club de N2 ou N3 pour faire partie du GSS. Ces 

représentants seront renouvelés chaque année. Ils permettront de représenter les clubs dans ce 

GSS. Jean Louis Cerbelle pourrait être sollicité pour l’Interrégion Nord. 

 

Présentation des missions du GSS. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2 PRESENTATION DES DOLEANCES ET DES GESTIONNAIRES INFORMATIQUE 

                                                      
1 GSS – Groupe de Suivi Sportif 
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Depuis plusieurs années Bernard Bouffinier fait une demande pour des ordinateurs pour les 

gestionnaires de course. Pour le moment rien n’a avancé. Les gestionnaires de course arrêteront de 

s’occuper des compétitions si rien ne change en 2013. 

 

Demande des clubs pour une réduction du délai d’inscription de 13 jours avant la clôture des 

engagements pour une compétition. 

 Olivier Bayle va demander aux gestionnaires informatiques ce qu’il est possible 

de faire. 

 

Demande de Thierry Hubert pour la mise en place du paiement en ligne pour les inscriptions. 

 Patrick Berard annonce qu’il sera développé en 2013 et qu’une mise en place 

est envisagée pour 2014. 

 

Proposition d’une sanction quand il y a trop de bateau absents lors de la réunion de confirmation. 

 René Trégaro trouve que le débat n’est pas le même si le club à 3 inscrits ou s’il 

en a 30…. 

 Claude Bénézit fait remarquer que le protocole d’inscription est différent en 

slalom, descente et course en ligne. Difficile de s’y retrouver… Est-ce possible 

d’harmoniser les inscriptions pour toutes les disciplines ? 

 Patrice Littaye trouve que les inscriptions sont de la responsabilité des clubs. A 

Mantes, il y a un responsable des inscriptions qui s’en occupe. C’est impossible 

de s’adapter aux autres disciplines car tout le monde à un mode d’inscription 

différent. 

 Pour Nicolas Auperrin le mode de gestion des inscriptions est beaucoup plus 

simple en slalom : « tu peux t’inscrire et courir ». C’est plus facile qu’en Course 

en ligne. 

 Olivier Bayle annonce que la commission va travailler sur ce dossier. C’est une 

des missions de Vincent Fleuriot.  

 

 

 

 

 

 

3 QUOTAS DES CHAMPIONNATS DE FRANCE DE FOND ET MARATHON 
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Pas de changement pour 2013. 115% du temps des 3 premiers. 
 Fred Castryck fait remarquer que sur certaines courses les compétiteurs qui sont 

aux avants postes freinent pour pouvoir sélectionner plus de monde. Est-ce qu’il 

ne serait pas possible de sélectionner sur le classement numérique ?  

 Olivier Bayle propose que la commission travaille sur ce sujet en 2013. 

 Danny Sorensen pense qu’il serait bien de simuler différentes solutions pour 

sélectionner les compétiteurs afin de voir ce que ça donne. 

 L’IR Sud demande s’il ne serait pas possible d’adapter le nombre de sélectionné 

en fonction du niveau de l’Interrégion ? 

 

4 PROGRAMME DES CHAMPIONNATS DE FRANCE DE FOND 

Bernard a retravaillé sur le programme et une nouvelle proposition adaptée à LIBOURNE est 
proposée (voir annexes).  

 Bernard Bouffinier donne des explications sur la mise en place du championnat 

de France (parcours, départ, bassin….). Il est allé faire une visite du site la 

semaine dernière. 

 Olivier Bayle redemande confirmation pour les petits déjeuners. Il faut bien 

repréciser ce point avec les organisateurs. 

 Danny Sorensen fait remarquer que les plus belles courses ont lieu entre 12h00 

et 14h00. Est-ce qu’il ne serait pas possible de modifier l’ordre des courses ? 

Daniel Bonin et Denis Clet doivent s’occuper de cette modification du 
programme. 

 

5 QUOTAS DE SELECTION POUR LES CHAMPIONNATS DE FRANCE VITESSE 

Pas de modifications possible cette année car c’est un point de règlement qui n’est pas modifiable… 
Ils seront donc établis avec le tableau normal de sélection utilisé ces dernières années. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

6 PROGRAMME DES CHAMPIONNATS DE FRANCE VITESSE 
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Possibilité de changement de durée en 6, 5 ou 4 jours. 
 Vincent Fleuriot reprécise qu’il s’agit d’une demande du président précédent 

qui date de quelques mois de faire un programme sur plus de jours afin d’étaler 

le programme (beaucoup de course sur peu de temps, pas de temps pour faire 

autre chose, pas de possibilités de faire une animation avec les partenaires….). 

 Olivier Bayle  propose que sur un programme de 6 jours la réunion de 

confirmation des régions ait lieu le mardi soir et celle des clubs le mercredi 

matin. Les courses des minimes commenceraient le mercredi matin et celle des 

clubs le mercredi après-midi. 

 Hervé Maigrot a l’impression de passer beaucoup de temps au bord du bassin à 

courir partout. Nous avons besoin d’un championnat de France plus tranquille. 

 Patrice Littaye trouve qu’à Mantes en 2012 le programme était très chargé. 

 Thierry Hubert aimerait qu’il y ait du monoplace le mercredi après-midi et que 

les équipages soient regroupés sur certains jours afin que les clubs puissent 

échelonner les départs. 

 René Trégaro demande qu’il y ait des courses tous les jours pour les minimes. 

 L’ensemble des présidents de commissions régionales se pose des questions sur 

la place de la réunion de confirmation. 

 
Un vote est organisé sur la durée du championnat de France vitesse.  
Olivier Bayle précise que les membres du Bureau, selon les statuts ont le droit de vote mais qu’au vu 
de la circonstance (le Conseil Fédéral doit entériner le soir même l’élection de la commission qui 
s’est déroulée le matin), ils n’utiliseront pas ce droit de vote.  
De plus, il est demandé que dans le programme soit prévu la réunion des « Clubs et Régions» le 
vendredi 19 juillet de 17h30 à 19h30. 
 

11 régions votent pour un championnat de France sur 4 jours. 
5 régions votent pour un championnat de France sur 5 jours. 

 
Daniel Bonin et Denis CLET vont proposer une nouvelle trame de programme. 
 
 
 
 

7 CALENDRIER 2013 

Quelques modifications sont à faire par rapport au document affiché. 

8 CALENDRIER 2014 
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Il y a plusieurs candidats pour l’organisation du championnat de France de marathon en 2014. Les 

demandes sont à faire auprès du service animation sportive (Andréa SENSI) de la Direction 

Technique Nationale dès que l’appel à candidature sera lancé. 

 

Hervé Maigrot demande s’il serait possible de changer la date du championnat de France de 

marathon à causes des conditions climatiques. 

 

Olivier Bayle lui répond que c’est un des travaux de la commission en 2013. Il souhaite aussi associer 

Vincent OLLA à ce travail pour que les test et sélections du haut niveau soient mieux intégrés au 

calendrier national. 

 

Michel Clanet annonce des ajouts au calendrier : Toulouse pour la sélective de fond, Libourne pour 

la sélection 500m et 1000m, Périgueux pour la sélection sur 200m, Pyrénées Atlantiques pour une 

sélective à l’automne, Vichy pour une sélective marathon. 

 

Patrice Littaye propose de changer la date de la sélective N°3 sur 1000m qui pour le moment n’a pas 

vu le jour. Est-ce qu’il serait possible de l’avancer dans le calendrier pour que la météo soit plus 

clémente? Est-ce que ça pourrait être couplé avec un test national ? La commission va travailler sur 

ce point avec Vincent Olla. 

 

9 VISITE TECHNIQUE SUR LES SITES 

Elles sont à caller avec la commission pour que les championnats de France se déroulent dans de 
bonnes conditions. 

10 REPARTITION DES JUGES SUR LES COURSES 

La commission nationale va définir le nombre de juges qu’il faut sur chaque organisation afin de 
juger dans de bonnes conditions. 

 Daniel Bonin demande à Vincent Fleuriot si la photo finish sera mise en place 

aux championnats de France de vitesse ? La réponse est positive. C’est prévu 

dans le cahier des charges (qui pour le moment n’est pas publié). 

 

11 COMMUNICATION 

Ces dernières années il a manqué un document permettant de faire redescendre les informations et 
décisions de la commission nationale vers les clubs. 
 
L’info Line dont le N°1 est paru en 2009 va être relancée et ça sera son objectif.  
Il pourrait y avoir des articles sur les régions, les interrégions ou sur les clubs. Il serait très 
intéressant de lier les articles avec une photo de l’auteur. Alain demande aux présidents de 
commissions régionales de lui envoyer une photo d’identité (al1.urban@free.fr). Le premier numéro 
d’info Line pourrait voir le jour avant Noël. La préface pourrait être écrite par Vincent Hohler. 
Au niveau de la communication externe (notamment vers la presse) Alain va prendre contact avec 
Arnaud Brogniart afin d’envisager une collaboration. 

mailto:al1.urban@free.fr
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12 PAROLE AUX REGIONS 

La commission nationale donne la parole aux régions. 
 
Auvergne : Philippe GODET 

La région est rattachée à l’IR sud alors que l’IR EST est localisée à 30km. Il y a beaucoup de 
kilomètres à faire pour aller sur les courses dans le Sud. 
Il est difficile de fidéliser les jeunes en course en ligne car ils pratiquent toutes les disciplines. 
Chaque année il présente une équipe non complète au National de l’Espoir. Ils doublent canoë et 
kayak. Peu de jeunes pour remplir l’équipe. 
Le président de la commission régionale demande s’il serait possible de courir avec l’Est pour se 
sélectionner aux championnats de France ? 
Les attentes par rapport à VICHY : 

- Organisation d’une compétition internationale à Vichy en marathon ou l’organisation 

d’autres compétitions. 

 
Aquitaine : Michel POURTEYRON 

La région trouve que le quota d’athlètes sélectionnés aux France de vitesse n’est pas important. 
Actuellement le quota des championnats de France de vitesse est calculé en fonction des résultats 
aux France de fond. En effet dans la région peu d’athlètes participent aux France de fond. 
Est-ce qu’il ne serait pas possible de sélectionner d’office pour les championnats de France  des 
personnes malade ou celle qui casseraient du matériel durant une sélective? 
Est-ce qu’il serait possible de redécouper l’IR Sud pour faire des sélections avec une IR moins 
grande ? 
Est-ce qu’il serait possible de refaire une sélection de rattrapage nationale ?  
Il y a un réel développement dans le SUD de la course en ligne ces dernières années (week-end 
d’entraînement, le K2HM qui a gagné les régates de l’espoir continue aujourd’hui en cadet, 
progression au niveau du matériel). 
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Languedoc Roussillon : Maurice FERRIERES 

La région est excentrée par rapport à l’IR Sud. Il y a quatre clubs de CEL dans la région et très peu de 
bassin de CEL. La région reste fragile car beaucoup de pratique d’EV. De grosse difficultés au niveau 
du matériel et des cadres. Il y a deux Conseillers Techniques Régionaux (CTR) dans la région.  
La commission nationale pourrait aider à la formation des cadres. 
Le président de la commission régionale souhaiterait qu’il y ait une harmonisation des fiches 
d’inscriptions et des délais au niveau des différentes disciplines. 
 
Rhône Alpes : France-Danielle MAISONNEUVE 

Il y a beaucoup de pratique des autres disciplines (SLA, DES…) dans la région. Il y a un fort 
développement de la course en ligne à Annecy. Nicolas TROTOUX fera remonter les doléances à la 
Commission nationale. Cinq ou six clubs font de la CEL. 
La région essaie de mutualiser les déplacements lors des compétitions entre les différents clubs. 
Peu de bénévoles au niveau de la région. Difficile de participer à toutes les réunions. 
 
Franche Comté : Hervé MAIGROT 

Quatre clubs font de la course en ligne. Plusieurs compétitions sont organisées dans la région.  
Il y a un problème avec des structures vieillissantes sur les 4 clubs (voir le projet EDEN club mis en 
place pour la FFCK qui peut aider les clubs à construire un projet). 
Il manque des structures d’entraînements. Il n’y a pas de palier entre les clubs et les pôles France. 
Il n’y a pas de bassin de référence équipé dans la région mais c’est un projet pour les prochaines 
années.  
Le président de la commission régionale trouve que la saison est mal articulée. Par exemple : les 
conditions climatiques difficiles à certaines périodes (ex : championnat de France de marathon qui 
se trouve trop tard dans la saison). 
 
Picardie : Michel GRENIER 

Beaucoup de clubs qui pratiquent les différentes activités du canoë kayak. Des hauts et des bas dans 
les clubs au niveau des adhérents. Grosse animation jeune mise en place. Participation à tous les 
nationaux de l’Espoir avec une grosse équipe. 
Peu de courses organisées dans la région (3 championnats régionaux) pour les compétiteurs. Besoin 
de faire d’autres courses (animations régulières, déplacement dans d’autres régions). La région 
déplace ces championnats régionaux pour qu’ils puissent se faire quand la météo est plus clémente.  
Un beau bassin de 200m à St Quentin balisé et équipé. 
La région souhaite qu’il y ait une stratégie mise en place par la commission nationale pour 
développer du matériel de club course en ligne pour les jeunes. 
La région est intéressée pour mettre en place la formation canoë qui n’a pas d’organisateur pour le 
moment. 
 
Pays de Loire : Eric HOUEL 

Trois clubs qui pratiquent la CEL. Plus de structure de haut niveau depuis quelques années. Le 
comité régional réfléchit sur une nouvelle structure. 
La région souhaiterait : 

- La mise en place d’un plan de développement des bateaux CEL pour les jeunes en 

monoplace.  
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- La mise en place d’un plan de développement des bateaux longs en CEL pas trop cher pour 

les jeunes en équipage. 

- Qu’il y ait des articles ou témoignages dans INFO LINE sur le matériel utilisé par les jeunes 

dans les autres clubs ou régions. 

- La mise en place d’un plan d’équipement des bateaux longs pour les plus grandes 

catégories. 

La région réaffirme son besoin que la commission nationale s’occupe des petites régions 
(problématiques différentes dans ces régions). 
 
Champagne Ardennes : Thierry HUBERT 

La région souhaiterait aller dans l’IR EST car les déplacements seraient plus simples. Beaucoup de 
jeunes sont sur le pôle de Nancy et doivent demander des dérogations pour se sélectionner aux 
France. 
Le président de la commission constate une réduction du nombre de clubs participant aux 
championnats régionaux. 
Jean Louis CERBELLE pourrait être le représentant des clubs N2 et N3 pour le Nord. 
Le président de la commission fait plusieurs réflexions et pose quelques questions : 

- Pas de balance à Mantes et à Bairon. A revoir absolument. Un championnat de France sans 

balance c’est inadmissible. 

- Le calendrier national ne propose pas de manifestation entre les championnats de France de 

marathon et la sélective de fond. Dommage…. 

- Il serait intéressant de revoir le mode d’attribution des points. Il faut valoriser le nombre de 

points pour les catégories très représentatives.  

- Ou en est le cahier des charges des manifestations ? Pas de nouvelles depuis longtemps. 

- Mise en valeur des athlètes très importante à faire lors des compétitions. 

 
Alsace : Daniel SOERENSEN 

Cinq clubs qui pratiquent la course en ligne. Difficulté au niveau du climat et l’adéquation de la 
saison => le championnat de ligue se déroule l’année d’avant. 
 
Poitou Charentes : Edwige BAKKAUS 

Peu de bénévole dans cette région. Il y a des postes et pas de candidats…. Chaque année le 
championnat régional se déroule avec une centaine de participants. Couplage du championnat de 
ligue avec un biathlon. 
De grosse difficulté dans la région à fidéliser les cadets. Ils sont beaucoup à pratiquer dans les 
petites catégories mais beaucoup ne continuent pas par la suite. 
 
Centre : Johann ROULLET 

Quelques clubs qui pratiquent la course en ligne. Depuis 2 ans la course en ligne se relance 
notamment au niveau des jeunes. Organisation de grandes compétitions dans la région afin de 
relancer la course en ligne. Rencontre avec les jeunes et les cadres sur des week-ends 
d’entraînement afin de voir le niveau des jeunes, le matériel et créer une émulation.  
Les deux sélectionnées olympique ont ramené des licenciés au club. 
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Bretagne : Yves LALLEMENT 

Trois gros clubs CEL. Une quinzaine de petits clubs. 
Le président de la commission constate qu’il y a un problème au niveau de la formation des canoës 
et de la pratique féminine.  
Beaucoup de compétitions en Bretagne. Difficile de fidéliser les jeunes. 
Le président de la commission souhaiterait que les catégories vétérans soient redéfinies. En effet il y 
a beaucoup de catégories. En France on est vétéran l’année de ses 35 ans alors qu’il y a des 
champions Olympiques qui ont 35 ans. 
Il annonce aussi que Vitré sera candidat pour 2014 et /ou 2015 au niveau des France de vitesse et 
qu’il souhaiterait un changement de distance pour les minimes aux Régates de l’Espoir (passage de 
500m à 200m). 
 
Ile de France : Patrice LITTAYE 

120 personnes qui pratiquent la CEL (peu par rapport à la population de la région).  
Gregor OBREJA reprend la présidence de la commission régionale et a de nombreux projets. 
Mantes organise de gros événements mais c’est le seul dans la région. Des améliorations sont à 
l’étude pour le bassin.  
 
Nord Pas de Calais : Stéphane WILLOT 

Huit clubs de course en ligne. Trois bassins équipés pour la course en ligne. Animation régionale 
mise en place en course en ligne et dans les 3 milieux de pratique. 
Le président de la commission régionale demande : 

- Qu’il y ait plus clarté au niveau des décisions prises au niveau de la commission nationale. 

- Qu’il y ait une évolution du logiciel de course pour qu’il soit un peu plus facile à prendre en 

main. 

- Que la catégorie C2 mixte soit ouverte aux championnats de France de marathon. 

Normandie : Jean-Pierre AUPERRIN 

Six clubs qui font de la Course en ligne.  
Développement de la course en ligne dans les départements pauvre en clubs de course en ligne. Un 
bassin équipé à Poses pour la course en ligne. Un Pôle espoir à CAEN. 
 
Bourgogne : Daniel BONIN 

Deux clubs sur le podium des clubs (Auxerre et Decize). Une bonne animation en course en ligne 
avec de nombreux clubs qui participent. La formation des jeunes doit rester une priorité des clubs 
pour que le niveau puisse augmenter les prochaines années. 

 
 

Olivier BAYLE souhaite un bon retour à tous les participants et une bonne fin d’année 2012 en 
rappelant que le n°2 d’ Info Line sera publié avant Noël . 
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ANNEXE 1 
ORGANIGRAMME DU GROUPE DE SUIVI SPORTIF 
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ANNEXE 2 
DOLEANCES DES GESTIONNAIRES INFORMATIQUE 
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ANNEXE 3 
PROGRAMME PREVISIONNEL DES FRANCE DE FOND A LIBOURNE 
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